
第28回埼玉手術室情報交換会
開催報告

テーマ：教えて認定さん！事例で学ぶ新人が押さえておきたい器械出し看
護・外回り看護

開催日時：令和5年1月21日（土）

開催形式：オンライン（ZOOM）

講演

１．基礎から学ぶ器械出し看護 実践編

社会医療法人財団石心会 埼玉石心会病院 岩﨑 多絵先生

２．基礎から学ぶ外回り看護 実践編

北里大学メディカルセンター 猪又 綾子先生

グループワーク：器械出し、外回りについての情報交換

共催：日本メディカルネクスト株式会社 
協賛：株式会社ホギメディカル ミズホアーバン株式会社 

株式会社リブドゥコーポレーション 



アンケート結果
参加者40名 回答35名 回答率87.5％

じゃーん





情報交換会はいかがでしたか
自由記載

他施設の手段や、同職業の悩みを聞くことができた

認定看護師の講義を受けられたり、他の施設のかたとの情報交換ができたりしたため。

他の施設の方とのお話ができ良かった

他の施設の話を聞くことができた。

他の施設の事が知れて良かった

同じ新人と悩みや不安を共有できた

同じように悩んで経験を積んできた先輩方が頑張っていることを知れたため

情報共有が出来た

他院のことが知れたから。

講演で改めて学び得ることが出来て良かった。他施設の手術室の方との情報交換や交流は大事だと思った。

他の手術室看護師と交流することで悩みなども共有できたため

他施設の教育について知ることができた

自病院で困ってることをもう少し周囲から意見をいただきたかったです。

認定看護師の講義を受けられたこと。他施設のかたと情報交換ができたこと。

認定看護師の方々からの講義があったため

他施設の手段や、同職業の悩みを聞くことができた

他の施設の方と情報交換する機会はなかなかないため、良い刺激となりました。

同じ新人看護師が、同じような悩みや不安の中で仕事をしていると知れた。

自施設以外の手術看護の様子を知れて参考になった。

新人さんはどんなところで困っているのかまたどんな所までできていて、どんな支店なのかなって意見が聞くて良かったです

他病院と有益な情報交換ができた。

手術室は閉鎖的だが、他病院の看護師と同じような悩みを共有できた。

他施設の同期と話すことで自分だけが悩んでいるのではなくみんな同じ壁で悩んでいることを再確認できた。

他の施設の話を聞くことができ、参考になった。

他の施設の色々なことが知れて良かったです

たくさんのご意見
ありがとうございます



基調講演
外回り看護はいかがでしたか

アセスメントを見直すきっかけになった
今後の仕事に活かせそうなため。
外回り未経験だが、今後の参考になると感じられた。
患者の個別性を考慮し、業務ではなく看護を提供できるようになりたいと思った
自分に足りなかった視点に気づくことができた。
外回り看護師の役割についてよく学べた
具体的な評価項目を使って評価することを学んだ
どのようにアセスメントするべきか悩むことが多かったが、ポイントを学ぶことができたため
例えが分かりやすかった
参考になった。
とても解りやすかった。
基本的なことであり、患者にとってより重要なことであるためより深く学ぶことが出来たため
病棟への申し送りポイントなどを知ることができた
実際に外回りで困ることや、悩んだことを講義にあげて頂いてたため。
外回り未経験だが、今後の参考になると感じられた。
「患者さんを孤独にさせない」というフレーズが印象的で、気をつけていこうと思外回りの役割を改めて考える機会になった。
普段のアセスメントを見直すきっかけになった。
身体面だけでなく、不安に寄り添うという観点から手術室看護師としての患者さんへの関わりについて考えることができた。
評価項目を使って、患者さんをアセスメントして看護計画を立てることが改めて重要だと感じた
外回り看護のアセスメント、患者との関わりがわかりよかった。
学ぶことが多かった。
外回り看護の基本を、再確認できた。
アセスメントにおける指標やマインドを知れた。
自分には欠けている視点に気づくことができた。
外回り看護師の役割について深く学べました



基調講演
器械出し看護はいかがでしたか

2チャレンジルールを活用していきたいと思った
要点がわかりやすかった。
日常業務に根拠をつけてお話しくださり、整理することができた。
患者を1人の人、生活者として見ることを忘れてはいけないと改めて感じた
分かりやすくためになった
患者のリスク評価など新たな視点を学べた
器械出しとしてのやりがいを改めて感じることができたため
重点で大切なことがまとめられていてわかりやすかった。
とても解りやすかった。
基本的なことだからこそ改めて確認することが出来て良かったため
器械出しの事前アセスメントのポイントを知るとこができた
器械出しに必要な最低限のものを改めて知ることが出来た。
日常業務に根拠をつけてお話しいただき、整理することができた。
器械出しをしている時に困ったことについての対応方法が具体的に知ることができた。
2チャレンジルールを参考にさせていただきたいと感じた。

器械だしの手技によっても出血量や手術時間の短縮に繋がるということを改めて再確認できた。
手術変更への準備や患者さんに合わせたアセスメントなど、勉強になった
器械看護の基礎やアセスメントの仕方がわかりよかった。
機械だし看護師の視点を伝達したいと思いました
わかりやすく話し方も穏やかで聞き取りやすかった。講義内容も勉強になった。
機械出し看護の基本を、再確認できた。
機械出しとして、看護師として患者のために行っていることであることを改めて実感することができた
わかりやすく今後に生かせる講義でした



グループディスカッションはいかがでしたか
自由記載

他施設の情報を知ることができた

他病院のスタッフと関わる機会が今までなかったため。

他施設のやり方を知れたため。

同じような悩みがあることや、喜びがあることがわかった。

良い刺激となった

有意義な意見交換ができた。

色々なことが知れて良かった

同じ新人と悩みを共有したり、少し上の先輩のアドバイスを聞くことができた

同じように悩んで経験を積んできた先輩方が頑張っていることを知れたため

音声不良で迷惑をかけた

同じ悩みを共有できた。

他の手術室看護師と話が出来たため

他施設について知ることができた

もう少し周囲と共有したい事柄が安定したら良かったのと、発言に対して名前を割り当てた方が発言しやすいかと思います。

経験年数が浅く、積極的な発言はしにくかったが、他のかたの発信が興味深かった。

他施設の環境や悩みを知ることができて、新たな疑問点が生まれたりして、自施設に持ち帰りたいと思った

滅多にない機会であり、良い刺激となった。

同じ新人や四年目の先輩の意見も聞けて、参考になった。

他施設の新人さんのされていること、困っているところがわかったり、1時間ごとに体位のチェックしている施設はすごいですし、見習わないと行けないと思った

ファシリテーターの方が上手に話を回してくださった。

新しい学びや自分の意見を言うことで整理ができた。

有意義な意見交換ができた。

教育の流れが知れて良かった



今後ともよろしくお願いいたします

皆様と手術看護について
お話する時間は、大変貴
重です。ディスカッション
を通して、悩みが解決で
きることも沢山あります。

県外の方々のご参加も大
歓迎です。

皆様とお会いできることを
楽しみにしています
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